

L'AVENIR DE L'AFRIQUE

RÉSUMÉ DU LIVRE

L'année 2010 a marqué, pour de nombreux pays africains surtout francophones, 50 ans d'indépendance; donc de gestion du pouvoir entre les mains des élites dirigeantes africaines. Seulement, un demi-siècle plus tard, un constat se dégage de l'ensemble des États africains : le développement semble s'éloigner de l'Afrique au fur et à mesure que les années passent. Pourquoi l'Afrique demeure-t-elle à la traîne malgré toutes les richesses qu'elle possède? Le continent noir peut-il se sortir du piège de l'aide pour son développement si la bonne gouvernance s'installe effectivement et si les mentalités changent radicalement?

Compte tenu de l'apport remarquable des diasporas intellectuelles, notamment chinoises et indiennes pour l'émergence de la Chine et de l'Inde, la diaspora intellectuelle africaine, avec l'élection du fils d'Afrique Barack Obama à la Maison Blanche, ne constitue-t-elle pas le meilleur pilier de l'Afrique pour sortir du labyrinthe de la néguentropie?

Dans le cadre de mes recherches de plus d'une décennie, je présente également ce que l'on pourrait assimiler à une nouvelle théorie des relations Nord-Sud. Ce sont ces réflexions et interrogations dont nous essayons de trouver des solutions pour l'avenir de l'Afrique avec quelques brillants intellectuels de la diaspora africaine d'Europe et d'Amérique du Nord.



L'AVENIR DE L'AFRIQUE La diaspora intellectuelle interpellée

L'année 2010 marquera, pour de nombreux pays africains surtout francophones, 50 ans d'indépendance, donc de gestion du pouvoir entre les mains des élites dirigeantes africaines. Seulement, un demi-siècle plus tard, un constat se dégage de l'ensemble des États africains : le développement semble s'éloigner de l'Afrique au fur et à mesure que les années passent. Pourquoi l'Afrique demeure-t-elle à la traîne malgré toutes les richesses qu'elle possède? Le continent noir peut-il se sortir du piège de l'aide pour son développement si la bonne gouvernance s'installe effectivement et si les mentalités changent radicalement?

Compte tenu de l'apport remarquable des diasporas intellectuelles notamment chinoise et indienne pour l'émergence de la Chine et de l'Inde, la diaspora intellectuelle africaine, avec l'élection du fils d'Afrique Barack Obama à la Maison Blanche, ne constitue-t-elle pas le meilleur pilier de l'Afrique pour sortir du labyrinthe de la néguentropie?

Dans le cadre de mes recherches de plus d'une décennie, je présente également ce que l'on pourrait assimiler à une nouvelle théorie des relations Nord-Sud. Ce sont ces réflexions et interrogations auxquelles nous essayons de trouver des solutions pour l'avenir de l'Afrique avec quelques brillants intellectuels de la diaspora africaine d'Europe et d'Amérique du Nord.



Ferdinand MAYEGA, journaliste originaire du Cameroun, réside au Québec. Il s'intéresse à la problématique du développement de l'Afrique. En 2007, il a reçu la mention honorable du Prix International pour l'Excellence en Journalisme de l'Union Catholique Internationale de la Presse (UCIP) dont le siège est à Genève en Suisse. Ce Prix récompensait des reportages faits au Bénin entre autres sur le processus de démocratisation de ce pays, les souvenirs de l'esclavage et de la traite négrière à Ouidah, cité biblique, historique et lieu du souvenir tragique du contact entre l'Afrique et l'Europe.



9 782296 108127

ISBN : 978-2-296-11812-7
29,50 €

Biographie de l'auteur

Ferdinand MAYEGA, journaliste depuis 1997 est originaire du Cameroun. Ancien correspondant de presse à Montréal au Canada pendant plusieurs années. Il a sillonné plusieurs régions du monde. C'est ainsi qu'il a été amené à réaliser de nombreux reportages, notamment deux mois de reportage en Asie du Sud-Est sur le conflit sino-vietnamien en Mer de Chine Méridionale ayant permis de sillonner le Vietnam. Il s'intéresse à la problématique du développement de l'Afrique comme chercheur, spécialiste de la diaspora africaine et chercheur associé d'un centre de recherche basé à Ottawa dans la capitale canadienne dont-il est le représentant en Europe. En 2007, il a reçu la mention honorable du Prix International pour l'Excellence en Journalisme de l'Union Catholique Internationale de la Presse (UCIP) dont le siège est à Genève en Suisse. Ce Prix a été décerné lors du congrès mondial de l'UCIP à l'université Bishop's de Sherbrooke au Québec. Ce prix récompensait deux reportages faits au Bénin en 2006 entre autres sur le processus de démocratisation de ce pays, les souvenirs de l'esclavage et de la traite négrière à Ouidah, cité balnéaire, historique et lieu du souvenir tragique du contact entre l'Afrique et l'Europe. Ferdinand MAYEGA qui est chroniqueur et correspondant de presse en France est également Développeur web diplômé d'une grande école du numérique à Paris. Il est le président-fondateur en France de l'association dénommée Global Organization of People of African Diaspora ou GOPAD.

